

## 【令和3年 第11回大山町教育委員会 議事録】

日時 : 令和3年9月27日(月) 午前9時30分～  
場所 : 名和公民館 第1会議室  
出席委員 : 向陽寛孝、池嶋順子、湊谷紀子、髯山洋美  
欠席委員 : なし  
教育長 : 鷲見寛幸  
その他の出席者 : 教育次長(前田)、幼児・学校教育課長(田中)、社会教育課長(西尾)、  
幼児・学校教育課 担当者(当別当)  
参観人 : 3人

### 日 程

#### 1. 開会宣言

教育長

ただいまから第11回大山町教育委員会を開会します。日程については、配布資料のとおりです。

#### 2. 議事日程の報告

教育長

会議時間については、午前9時30分から終了目標を午前10時20分とします。

##### 日程第1

###### 会議時間の決定

自 午前9時30分 至 午前10時20分

##### 日程第2

###### 教育長報告並びに連絡事項

8月28日～9月27日までの報告事項、今後の予定について説明(下記は主な内容)

教育長

・先日、鳥取県の新型コロナ対策本部会議がありました。鳥取県の東部と西部が特別警報から警報になりステージⅡに緩和されました。それに伴って、大山町としましても中学校の部活動やスポーツ少年団の対外試合や練習試合を町外も認める事にしました。感

染対策を十分に行いながら対応をしていきたいと思ひます。

- ・ 8月30日に、町内全小学校始業式が行われました。
- ・ 9月5日に、町内全中学校の体育祭が行われました。
- ・ 9月16日に、町内の中学校が修学旅行を行いました。
- ・ 9月21日に、大山きゃらぼく保育園の職員研修も兼ねた年長組の秋の七草さがしの講師として参加しました。
- ・ 9月29日に、岸本小学校、八郷小学校が大山口列車空襲の平和学習に来庁され挨拶をします。
- ・ 9月15日に、議会一般質問があり8人の議員からの質問をうけましたので簡単に概略を報告させていただきます。

杉谷委員から「本町の学校教育について」の質問の中で「学力向上について」の質問がありました。大山町では小中連携学力向上事業を行っており、中学校区ごとに事業実施計画を立て、義務教育9年間を見通した学力向上の取り組みを行っています。また、町独自で4月と12月の年2回、標準学力調査を行い、学力向上に関する取り組みの成果と課題を分析し、対策を立てながら次年度に生かしていると答えました。また、「コロナ感染対策について」の質問がありました。「教職員のワクチン接種について」には、各市町村での接種の他、9月からは教職員向けの職域接種も始まり、推定ですが町内教職員の約8割は接種を完了している状況だと答えました。

森本議員から「本庁におけるスポーツ振興の可能性について」の質問の中で「スポーツ教育への取り組みの現状と今後の課題」について質問がありました。課題としては、スポーツ少年団員の減少、活動場所への送迎、指導者の確保、また、既存のスポーツ種目以外のスポーツを楽しみたい子どもたちへの対応が難しいことなどがあります。また、「ローラースポーツを幅広く楽しめるような環境整備ができないか」の質問については、ローラースポーツができるような施設を整備するには土地の確保や建設にかかる費用、その後の維持管理費も考慮しなければなりません、さまざまな手法を検討していきたいと答えました。

門脇議員から「新型コロナウイルス感染症対策について」ということで「今後の学習補償手段について」の質問がありました。昨年3月の学校一斉臨時休業や4月下旬の臨時休業を実施する中で、学習プリントの配布はもちろんですが、今後はタブレットの持ち帰りについて検討していきたいと考えています。保護者アンケートを実施し家庭の通信環境を調査したうえで、今年度中に一度タブレットを持ち帰り接続テストを行いたいと思ひます。実際どの程度の通信が可能なのかを把握し課題に対応するといった検討テストの段階を組もうと考えています。

吉原議員から「大山町の子ども教育は」という質問の中で「学校を支える基盤づくりは」の質問がありました。学校を支える基盤の一つに子どもの学びや教職員を支える環境づくりがあるとお答えしました。例えば、1人1台のタブレットの整備や教材教具の充実、地域と連携した教育活動によって、子ども達の学びをより良いものとしていくことや、学習支援員をはじめICT学習支援員を配置、町内小中学校全てに学校衛生アシスタントを配置し感染防止を図るとともに、教職員の負担軽減を図っていると答えました。また、「ギガスクールの現状と課題について」の質問には、学校によってスピード感は違いますが、課題として、今までの学習方法の良い面とICTの良い面をうまく融合させていくことが大切だと答えました。「コミュニティスクールの体制づくりについて」の質問には、今まで各学校が行ってきた地域との結びつきを活かしながら、来年度の実施に向けて委員の選考等を行って準備をしている段階です。また、コミュニティスクールへの理解を深めるための研修会を11月に計画していると答えました。「円滑な学級運営を支える人権学習の推進は」の質問には、各学校は人権教育の全体計画を作成し、子どもたちの自尊感情を育みながら、自他の人権を尊重しようとする意欲と実践力の育成を目指しています。保護者や地域との連携を深め、子どもたちの人権感覚や道徳性を地域社会全体で高めていく必要があると答えました。

小谷議員から「英語教育のまち大山町」構想の方向性と内容についての質問について、子どもから高齢者まで、幅広く英語が学べる環境づくりが大切だと考え、学校教育だけでなく社会教育と連携しながら行っていく必要があると思いますが、具体的には、英語村を公民館で継続して行い、テメキュラ市とのオンライン交流を考えています。また、コロナが落ち着きましたら宿泊研修のイングリッシュキャンプも考えています。子ども達には国際的な視野をもったコミュニケーション能力を育成することが必要だと考えていますので様々な方法で教育を進めていきたいと答えました。

近藤議員から「スポーツ少年団への活動支援について」の質問をいただきましたが、先ほどもスポーツ少年団の課題について説明しましたが同じような内容をお答えしました。

大原議員から、「ひきこもり対策について」の質問の中で「不登校・いじめ・虐待などコロナ禍の影響で増えていないか」の質問がありました。いじめ・虐待については、目立った増減はありませんが、不登校については今年度に入り、小学生の増加傾向が見られます。個々に様々な原因がありますが、コロナ禍がその原因となっているかどうか確定できるものではありませんが、何らかの影響があるかもしれません。各学校で一人ひとりの面談や情報共有を行い全体で解決していきたいと答えました。

### 日程第3

#### 議案第1号 大山町青少年育成剣道大会補助金交付要綱の制定について

教育長

事務局より説明をお願いします。

社会教育課長

片木杯大山町青少年育成剣道大会は合併前から開催している格式のある大会です。片木アルミニウム製作所の社長さんから10万円寄付をいただき開催していましたが、要綱を制定していませんでしたので改めて要綱を制定するものです。令和3年10月1日から施行したいと思います。よろしくをお願いします。

教育長

ご意見、ご質問があればお願いします。

委員

大山町の剣道スポーツ少年団は何チームありますか？

社会教育課長

大山町のスポーツ少年団としての剣道部は1つです。  
事務局を大山町剣道スポーツ少年団にしていただき西部や中部から幅広く募集しています。大会が終わった後に合同練習も行われています。

教育長

境港方面からの参加等、多くの参加があります。

委員

毎年、寄付をしていただいている、とてもありがたいことだと思います。

教育長

要綱の制定についてよろしいでしょうか。

全委員

了承

#### 日程第4

#### 議案第2号 令和2年度大山町成人式新型コロナウイルス感染症検査費用助成金交付要綱の一部を改正する要綱について

教育長

事務局より説明をお願いします。

社会教育課長

昨年の成人式でも要綱を制定しましたが、その年の成人式に限り要綱を制定するものです。助成対象となる検査費用について、他の制度による助成を受けている者は助成対象としないものとするとし、本助成金の対象となる検査は令和3年12月15日から令和4年1月3日までを対象とし、成人式までに検査結果が出る検査とします。この要綱は令和3年10月1日から施行したいと思います。よろしくをお願いします。

教育長

ご意見、ご質問があればお願いします。

委員

昨年度、検査費用を請求された人はどのくらいおられましたか。

社会教育課長

参加者の3分の1より多く、人数としては半分程度だったと思います。

委員

今年の成人式は昨年と同じように、名和トレーニングセンターですか。

社会教育課長

当面、福祉センターなわにもどることはないと考えています。

委員

昨年、大山町は感染対策を万全にして成人式をされて良かったと思います。

委員

成人式は成人としての自覚が高まると思います。家族は嬉しいです。感染対策をしっかりして今年も実現してほしいです。

委員

ワクチン接種したかどうかを記入するのはどうでしょうか。

社会教育課長

ワクチン接種をしたかどうかを記入するかどうかは議論が必要になると思います。

教育長

ワクチン接種したかどうかは非常にデリケートな問題ですので、今の状況では判断が難しいと思います。

教育長

要綱の改正についてよろしいでしょうか。

全委員

了承。

### 3. その他

教育長

先日、少人数学級について町長と意見交換していただきましたが、来月の定例教育委員会でも今後の具体的などころにつきまして、議題にあげさせていただきます。

社会教育課長

今年の文化祭は10月30日、31日の予定です。出店される方から2週間前の判断では遅いとの意見がありましたので10月5日の実行委員会で最終判断を行います。

### 4. 次回の開催日程

令和3年10月27日 午後1時30分～

### 5. 閉会宣言

午前10時23分